

HODE (L') (*Roméo-Léonard*), Sous-Intendant (Liège, 14.9.1871-Liège, 25.3.1924).

Il est ouvrier armurier. A vingt ans il ambitionne de s'élever au-dessus de cet état et offre ses services à l'État Indépendant du Congo, qui l'engage le 6 novembre 1891, en qualité de forgeron. Il arrive à Boma le 7 décembre, y est retenu et nommé sergent-armurier.

Rentré en Europe, fin de terme, en avril 1895, il revient à Boma en novembre de la même année, avec le grade de sergent-major armurier.

Adjudant en mai 1896, il rentre au pays le 28 avril 1898, pour repartir, en mars 1899, rejoindre son poste à Boma.

Promu au grade de sous-intendant, nous le retrouvons en 1902 exerçant les fonctions d'officier d'armement au fort de Shinkakassa.

Fonctionnaire intelligent et appliqué, il est attaché en 1904 à une mission d'études du chemin de fer du Bas-Congo au Katanga.

Il ne rentra en Europe que le 21 mai 1907. Dans sa ville natale, il continua à s'occuper de l'Œuvre Coloniale et devint président de la section liégeoise de la « Mutuelle congolaise ».

L'Hode était porteur de l'Étoile de Service en or, et décoré de la Médaille d'or de l'Ordre royal du Lion et de l'Ordre de l'Étoile Africaine.

28 novembre 1949.
Engels.

Matricule.
Trib. Cong., 15 avril 1924.